



EL JARDÍN PUNTA NORTE REALIZÓ UNA PAWA CEREMONIAL.

Machaq Mara: párvulos de JUNJI fortalecen identidad

En la antesala de la celebración del Machaq Mara, la comunidad del jardín infantil JUNJI “Punta Norte” dio la bienvenida a esta importante festividad aymara en la cual se solicita al sol que alumbe con mayor fuerza en el nuevo ciclo de producción agrícola. El festejo intercultural consideró el relato de la Educadora de Lengua y Cultura Indígena, ELCI, Macarena Arce, quien explicó de manera lúdica la importancia de esta fiesta del mundo andino y cómo se realiza la pawa. Posteriormente los niños entonaron 2 alegres canciones en aymara, sus apoderados y redes comunitarias presentaron diferentes bailes de la zona, finalizando con una entusiasta charpaya al son de la ban-

da de bronce Super Stellar. Sandra Flores, directora regional de Junji, manifestó que la institución festeja el Machaq Mara en todos los jardines infantiles porque “es importante fortalecer la pertinencia e identidad cultural desde la primera infancia, de esta manera niños y niñas conocen, reconocen y respetan las raíz-quezas culturales”.

El Machaq Mara 5533 se celebrará este 20 de junio cuando se genere el solsticio de invierno. La principal característica de esta ancestral tradición consiste que al momento del amanecer y al llegar los primeros rayos, las personas ponen las palmas de las manos de frente al sol. Un señal de recibimiento y agradecimiento con el nuevo ciclo que llega. ☺